

Migration

BM25-006

Table ronde

Migration et changement climatique en Mauritanie

Le programme Régional Sahel de la Konrad Adenauer Stiftung a tenu les 19 et 20 février 2025 à Nouakchott une table sur : « Migration et changement climatique en Mauritanie ».

La **Table a réuni** plusieurs Organisations de la société civile, notamment celles représentant les migrants étrangers et autres personnes ressources et structures de l'Etat ont pris part à la table ronde. Les différentes thématiques de la rencontre ont fait l'objet d'exposés par plusieurs contributeurs et de discussions durant les deux journées.

Au total quatre panels de discussions se sont déroulés, à savoir : Migration et changement climatique : quels liens communs ? L'essor du transit migratoire en Mauritanie : enjeux et défis ; Etat des lieux de la question des réfugiés et de la migration transfrontalière en Mauritanie ; Les urbanisations actuelles face aux défis du changement climatique en Mauritanie

Des contributions d'experts et de personnes ressources ont enrichi les échanges.

La table ronde a permis de comprendre la nouvelle réalité de la Mauritanie en tant que zone de transit de la vers l'Europe méridionale. Elle a été accentuée par la nouvelle route Nouakchott-Nouadhibou qui relie l'Afrique du Nord à l'Afrique de l'Ouest et par l'existence de la "route de l'espoir" entre Néma (frontière avec le Mali) et Nouakchott qui traverse le pays d'Est en Ouest. Outre cet essor du transit migratoire vers l'Europe, la Mauritanie est aussi une zone où de plus en plus de migrants viennent s'établir. En raison de son développement économique fondé notamment sur l'exploitation de ressources minières, halieutiques et plus récemment pétrolières, la Mauritanie attire en effet davantage de travailleurs migrants.